

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viérnes 10 de Octubre de 1884.

Año XII. Núm. 3.514.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 5 Octubre 1884.

Sr. Director de *El Bien Público*.

El acontecimiento de anoche fué el eclipse de luna; calles y plazas, ventanas y balcones, se veían con un numeroso gentío, aprovechando todos los puntos por donde pudiera verse el fenómeno.

La preocupacion de algunos, que ordinariamente son bastantes en tales casos, hizoles concebir la idea de si en lugar de lo que se conoce por eclipse aparecía una estrella con rabo ú otro cualquiera de los accidentes de la naturaleza que tanto dan que decir al vulgo. Contra sus esperanzas, los astros vinieron á colocarse en su debida posicion y el eclipse se realizó.

Lo despejado del horizonte dió motivo á que la luna se presentara con la mayor limpidez, y la simple vista era bastante para observar todo los accidentes del fenómeno, desde que dicho astro empezó á sombrarse hasta la desaparicion completa de su reflejada luz. De mano en mano corrían entre científicos y curiosos los catalejos y anteojos que permitían ver aun con mas claridad el eclipse.

En varios centros científicos funcionaron los telescopios, y á la hora que habían previsto los astrónomos volvió la luna á brillar como antes. Los hombres de ciencia pudieron hacer un nuevo apunte en su cartera de estudios, los curiosos se contentaron con admirar un hecho mas de la naturaleza.

Los círculos políticos desanimados, condicion propia de día festivo. En un pequeño corro formado en el salon de conferencias, que presidía el ex-ministro de Estado Sr. Ruiz Gomez, se ha dicho algo acerca de la vida de la izquierda, del alcance de sus divisiones y del resultado que ha podido obtener desde que apareció como partido en el campo de la política; y cuando se ha iniciado cuál es el porvenir de dicho partido, cuál es el mejor camino, si conviene mas quedarse donde están ó buscar otros aliados, el señor ex-ministro de Estado ha mostrado reserva, haciendo sospechar que se inclina mas á ocupar un puesto en la fusion que á sostener la izquierda en la misma forma que hoy se halla constituida.

Aprovechando un momento propicio he dirigido hoy alguna pregunta al señor ministro de la Guerra, procurando conocer la verdad de cuanto los periódicos vienen diciendo estos días con ocasion de la venida del Sr. Martínez Campos. El señor Quesada, con gran espontaneidad me ha significado estrañeza de que la prensa le traiga y le lleve suponiendo desavenencias entre él y el general en jefe del ejército del Norte, cuando realmente nada de esto ha existido; dice que el regreso del señor Martínez Campos responde á asuntos particulares, segun parece á apadrinar una boda, y por consiguiente es ageno á cuantas suposiciones se han venido consignando en las columnas de los periódicos, que entiende únicamente ha sido motivado por un arranque de oposicion.

Segun he oido á amigos íntimos del señor

Sagasta, este llegará el jueves á Madrid; sus correligionarios, en el mayor número posible, lo recibirán en la estacion, y por mas que se haya dejado decir que dicho hombre público no desea manifestaciones de ningun género, es cosa acordada que se celebrará un banquete en Fornos, donde esplanará todas sus ideas y opiniones del porvenir.

En la Institucion libre de enseñanza se ha verificado esta tarde la apertura de curso. Su rector, D. Gumersindo de Azcárate, ha leído un discurso muy notable. Ha versado su trabajo sobre un interesante tema: la enseñanza del derecho y de la política en la escuela, sosteniendo que las ideas políticas en la enseñanza, la parte buena de cada partido es la que debe esponerse.

La numerosa concurrencia que asistió al acto aplaudió estrepitosamente el discurso del Sr. Azcárate. Entre los invitados figuraban allí los Sres. Moret, Pedregal, varios catedráticos, y bastantes señoras.

La esposa del brigadier Villacampa, doña Matilde Morán, falleció ayer á las ocho de la mañana. Al dar esta noticia «El Porvenir», órgano del Sr. Ruiz Zorrilla, y por consiguiente afiliado á las ideas políticas del Sr. Villacampa, se aprovecha para dirigir algunos tiros á la restauracion. Este periódico republicano, arrimando el áscua á la sardina, atribuye el quebrantamiento de salud de la indicada señora y consecuencia de su muerte al susto y sobresalto que sufrió con motivo de la supuesta conspiracion de la calle de Liria, al penetrar en su casa la policia y practicar un registro, que dice se hizo sin miramientos ni consideraciones.

Esta mañana han sido conducidos á la sacramental de San Justo los restos mortales de dicha señora, acompañándola el general Ferrer, Figuerola y muchos amigos del Sr. Villacampa. Seguían el cortejo unos 50 coches.

No son muy numerosas las noticias recibidas hoy acerca del estado sanitario de los puntos infestados.

De la Península, solo se tiene hasta la hora en que escribo, oficialmente noticias de Elche y Novelda, donde en las últimas doce horas ni ha ocurrido defuncion alguna ni se han registrado nuevas invasiones. Segun parece, se han pedido informes facultativos á Elche referentes al diagnóstico de la enfermedad colérica en vista de la mejoría observada en el estado sanitario de aquella poblacion.

Los telégramas de Cete y Génova, únicos del extranjero de que tambien se ha tenido noticia a última hora, acusan que la epidemia está en un periodo de notable mejoría. Únicamente en Orán es donde la enfermedad causa relativamente mayores estragos, pues que segun acaban de decirme, ayer fueron veinte las defunciones. Parece que se ha constituido una junta de las personas mas importantes de la poblacion á fin de prestar los mayores auxilios posibles á los enfermos.

Ha regresado ya el ministro de Ultra-

mar. Esta tarde ha ido á la presidencia con objeto de conferenciar con el Sr. Cánovas, pero no encontrándole en su despacho no ha podido verificarlo.

Los periódicos de oposicion radical no ya al gobierno, sino tambien á las instituciones, se han apoderado de la especie que traen y llevan, con la intencion que es de suponer, de si el rey se ha quedado en la Granja por los días que van transcurridos del mes de Octubre y algunos mas contra el parecer de sus ministros. El hecho es cierto. El gobierno deliberó acerca de la conveniencia de que la corte regresara de la Granja á fines de Setiembre, fundado en que la excesiva humedad de aquellos jardines y lo bajo de la temperatura pudiera ser nocivo á su importante salud; pero el rey, que, aunque no me consta, debió consultar á los médicos, decidió sin duda con su quiescencia continuar allí hasta el 12 por lo menos de este mes. Luego se ha averiguado que D. Alfonso no ha tenido otro propósito que el de huir de la solemnidad que en Madrid revisten las fiestas de familia, y sabido es que en este mes se celebran dos muy inmediatas en los días 4 y 10. Esta es toda la importancia que el asunto tiene y al cual la prensa de oposicion radical ha tratado de sacar punta con alusiones mas ó menos embozadas á la salud del rey, que es perfecta. Por lo demás, la corte debe venir para la fecha que indico, pues mañana debe llegar á Madrid el conde de Sepúlveda á fin de disponer los preparativos necesarios.

Resueltamente los hombres de negocios no creen en la existencia del cólera ni en Barcelona ni en punto alguno de España. Prueba de ello lo que se elevan los cambios de valores.

X.

Sintomas alarmantes en Cuba

La epidemia colérica decrece en todas partes, el otoño adelanta, el frío se acerca, el peligro se aleja... por este año. Tiempo es ya de que se piense en otra cosa y de que las medidas que urgentemente necesitan nuestras posesiones de Ultramar ocupen la atencion, hasta hoy dedicada á las medidas sanitarias.

Recordamos aqui las notabilísimas cartas que sobre la cuestion cubana publicamos en nuestros números del 12, del 19 y del 21 de Agosto último, insistiendo en que si no se adopta inmediatamente la política en ellas trazada, que es la política del buen sentido, la isla de Cuba quedará arruinada, por completo arruinada, y el abandono «se impondrá» sin remision. El negocio no admite espera, si la actual cosecha, que será corta, no puede venderse con utilidad, es muy dudoso que el año siguiente figure Cuba entre los países exportadores.

Esto traerá consigno el que no habrá nadie que pague contribucion: las consecuencias que se desprenden de semejante estado de cosas no necesitan ser enumeradas. Basta presentar el dilema en que nos vamos á encontrar: O sostener á Cuba improductiva gastando España en tal caso

muchos millones que no tiene, ó arriar la bandera y marcharnos de allí ignominiosamente entre las careajadas de nuestros enemigos. Ni más ni ménos.

Que muchos de los que conocen bien á la Isla y tienen en ella intereses lo presienten ya, se demuestra con hechos elocuentes. Por ejemplo, sabemos de cubanos de los que han dado la orden á sus administradores de pagar la contribucion hasta donde llegue el rendimiento de sus fincas, dejando que el Gobierno se incaute de aquellas que no producen.

Esto puede dar lugar á serias complicaciones con los Estados-Unidos, donde se hallan naturalizados algunos cubanos que acabamos de citar, particularmente si el revoltoso Blaine llega á ocupar la Presidencia y toma vuelo en Cuba, como única salvacion, la idea anexionista, que ya empieza á hacer progresos segun puede verse en nuestro número de 21 Agosto.

Terminamos reproduciendo el último párrafo de la carta que publicamos en dicha fecha.

«Todo lo que sea rebajar el presupuesto de la isla de Cuba á lo que ella puede pagar, sin agobiarla, y no sea poner al agricultor cubano en condiciones de producir azúcar al precio que la conducen otros países, y de poderla traer á este, su único mercado (el de los Estados-Unidos), como la traen sus competidores, es perder lastimosamente el tiempo y contribuir á la ruina final de aquel bello país que debiéramos conservar siempre como el único giron de una bandera gloriosísima y eslabon que nos une á nuestros hermanos de América, pero que nuestra incuria é imprevision, unidas á nuestra terquedad en querer sostener como buenos, procedimientos declarados malos por la experiencia, hará si insistimos, que más tarde ó más temprano nos veamos obligados por la necesidad á abandonar, como tuvimos que abandonar antes á Santo Domingo por iguales causas.»

Esta no es cuestion de partido, es cuestion nacional; y como tal debe considerarse por el Gobierno, por la prensa, por la opinion pública.

(Del «Dia.»)

Asuntos del día

Periódicos de domingo, y en este interregno parlamentario y político, precisamente han de tener poca sustancia: así es que los de Madrid, que tenemos á la vista, apenas ofrecen materia para esta crónica.

Ningun tema nuevo: ya no se ocupa nadie de disidencias entre los ministros, ni de crisis probable; todo eso es trasnochado y está desacreditado.

El regreso á Madrid del general Martínez Campos ha hecho fantasear á algunos que el general en jefe del ejército del Norte está en disidencia con el ministro de la Guerra; pero los que han querido comprobar este rumor han podido convencerse de que no tiene fundamento alguno.

Hablan los periódicos de la actitud en que se encuentra el Sr. Castelar. Dicen los que parecen mejor enterados, que no

ha sufrido variación alguna.

Como siempre, afirma y mantiene la lucha legal y la propaganda ajustada á las exigencias de una actitud opuesta á todo acto de fuerza y revolucionario.

No tiene compromisos con ningún conspirador ni con amigo alguno de los conspiradores.

Combatirá al gobierno conservador mas fuertemente que á todo otro gobierno monárquico que creyera mas liberal, y seria benévolo con el Sr. Sagasta, y mas benévolo con una política izquierdista, y mas todavía con la que mas se aproximase á sus ideales.

En la próxima legislatura intervendrá en el primer debate político que se plantee, á pesar de lo que se habia supuesto en sentido contrario.

Segun dice un periódico profesional, el señor ministro de Fomento trata de presentar á las Cortes cuando comience la segunda legislatura, un proyecto general sobre primera enseñanza, que comprenderá la organización de la parte dinástica, los límites y extensión de lo que á educación escolar se refiere, el arreglo definitivo de la administración del ramo, el mejoramiento de las escuelas normales, inspecciones, juntas y oficinas que de estas dependan.

Conforme teníamos anunciado, se ha confirmado que por el ministro de Hacienda de Francia ha sido definitivamente resuelta en favor de los viticultores españoles la cuestión suscitada en la aduana de Dunkerque; habiéndose recomendado espresamente á dicha aduana que á los llamados vinos de licor normalmente preparados, se les apliquen las condiciones estipuladas en el convenio vigente.

Así se ha dado ya conocimiento de esta resolución satisfactoria al presidente de la junta de comercio de Málaga.

El telégrafo anuncia que el miércoles comenzó el bombardeo de los fuertes de Ke-Lung en la isla Formosa, por la escuadra del almirante Courbet. La resistencia era enérgica por parte de los chinos, pues en el primer día de bombardeo, habian tenido ya los franceses dos muertos y unos diez heridos.

Segun noticias de origen chino, el virey de Fo-kien habria hecho pasar en estos últimos meses á Ke-Lung y á Tamsin 15.000 hombres de tropas chinas, reclutadas recientemente en el Fo-kien.

El telégrafo habla también de un ataque dado por los chinos á tres cañoneros franceses que remontaban el río de Lochnam. Los chinos, rechazados por el fuego de los cañones de los buques, apelaron á la fuga, siendo además perseguidos por columnas de tropas francesas, que secundaron por la orilla del río la acción de los cañoneros. La victoria de las armas francesas fué completa.

Los franceses avanzaron en sus operaciones, á fin de asegurarse una fuerte posición en China, para el caso en que llegara á tratarse de la paz. Los rumores pacíficos continúan.

Al «Standard» le dicen de Viena que las últimas noticias allí recibidas confirman las disposiciones pacíficas de la emperatriz regente de China. Esta consentirá en tratar con Francia sobre la base de una indemnización moderada, que se sa-

caría de los ingresos por aduanas en Shanghai, Canton ó Tien-Tsin. Hasta tanto que se realizase el completo pago de la indemnización, los franceses ocuparían como prenda una localidad del litoral chino, probablemente Ke-Lung.

Por sí ó por no, los franceses se adelantan á posesionarse por su cuenta de dicha localidad.

En Orán

Los doctores Negier y Maholin hicieron la autopsia el día 26 del pasado setiembre, en el hospital de cólericos, al cadáver de un español llamado Amado Gines, natural del Puerto de Santa María, cuyo sugeto habia muerto á consecuencia de la epidemia.

Los citados doctores encontraron en los intestinos los «microbios vírgula», estudios por Koch, y al día siguiente, ante una numerosa concurrencia de médicos, los inyectaron por el ano á un perro, un gato y una gallina: esta murió de cólera á las cinco horas, el perro á las nueve y el gato á las catorce.

Todos los presentes suscribieron una carta de felicitación al ilustre doctor alemán, por quedar perfectamente demostradas sus apreciaciones y desmentido cuanto en contrario se ha dicho.

Dice «La Correspondencia de España» del 6.

Quince médicos de Tortosa, firmantes de los informes que acompañan referentes á los fallecidos de la calle de la Sangre, números 11, 13 y 9; en unión de toda la clase médica de aquella ciudad, y puestos á discusión los referidos documentos, han acordado unánimemente que no ha lugar á sospechar se trate en ninguno de los casos espuestos de enfermedad epidémica alguna, y mucho menos de cólera morbo asiático, teniendo en cuenta que los cinco fallecidos en la expresada calle lo han sido en el espacio de veinte días, puesto que la primera certificación de óbito está estendida el día 10 de setiembre, y la última el 30 del mismo; que han fallecido de enfermedades diversas segun los informes demuestran; que las condiciones higiénicas de las casas citadas, y en general de toda la calle, son detestables, y principalmente en la actualidad, en que ha sido invadida por el río, dejando en todo su suelo abundantes depósitos de limo y una excesiva humedad en todas las habitaciones, causas que explican perfectamente la presentación de alguna de las enfermedades (puesto que de otras la causa es común) que pudieran aparecer como más sospechosas.

Así lo declaran en una certificación que hoy publica un periódico local.

La comisión provincial de Tarragona

Entre la comisión provincial de Tarragona, que no quiere admitir que haya habido casos de cólera en aquella provincia, y el gobernador de la misma, que sostiene la existencia de dichos casos, se ha entablado una pugna lastimosa, que ha llegado hasta el caso de poner presos al gobernador á los individuos de aquella comisión.

El gobernador impuso una multa de 500 pesetas á cada uno de los diputados vocales de la comisión, con arreglo á la facultad que le confiere el art. 22 de la ley provincial.

Habiéndose negado dichos diputados á pagar esta multa, en lugar de entregar su

importe y alzarse contra la providencia del gobernador ante el ministro de la Gobernación, único derecho y procedimiento que la ley establece, el gobernador, usando del poder que le confiere el segundo párrafo de dicho art. 22, determinó el arresto de los mencionados diputados, no en la cárcel, que es el sitio que la ley determina, sino en el propio palacio de la Diputación.

«Como se vé, no hay en semejante hecho—dice un periódico—nada digno de crítica, sino la obcecación de los multados en no seguir los trámites legales, para alzarse contra semejante providencia, si la creían injustificada.»

Los casos sospechosos de Barcelona

Los periódicos de Barcelona del domingo dicen que el día anterior hubo otro caso sospechoso. Hé aquí los detalles que dá «La Crónica»:

«Caso análogo á los anteriores, descubierto el día de ayer, 4 de octubre de 1884, en Barcelona. Sitio un caso: piso 4.º, puerta 2.ª de la casa núm. 50 de la calle de Ronda de San Pablo.

A la una de la tarde presentóse en las casas consistoriales el médico D. José Blanch, poniendo en conocimiento del doctor Mascaró que en la susodicha habitación habia una mujer, á quien acababa de visitar, atacada de enfermedad sospechosa, pidiendo en consecuencia el primero de dichos señores al segundo que le acompañase para examinar de nuevo á la paciente.

Y así lo verificaron ambos, visitándola además, segun noticias, algunos otros facultativos.

En definitiva; que al anochecer quedaba calificado de *caso análogo á los anteriores*, vulgo cólera europeo, de novísima invención, el de la casa núm. 50, piso 4.º, puerta 2.ª de la calle Ronda de San Pablo.

La enferma es una mujer casada que está criando una niña. Su marido, un pobre jornalero que despues de carecer de trabajo durante una temporada, lo habia encontrado el día anterior.

Distaba mucho, por lo tanto, de reinar la abundancia en la casa. Por la mañana habia ido á la plaza, para la compra, la pobre mujer, sintiéndose más tarde indispuesta y atacada de cólicos y vómitos.

Lo demás lo sabe ya el lector. El estado de la paciente era grave entrada la noche, segun se decia.

Diéronse por la autoridad local las oportunas órdenes á la brigada de desinfección y saneamiento para prestar sus auxilios en el espresado piso.»

El globo dirigible

de los hermanos Tissandier

Mr. Gaston Tissandier, en nombre y en el de su hermano Alberto, ha entregado á la Academia de Ciencias de París un escrito en que describe el globo por ellos ideado y los resultados de la ascension verificada el 26 del pasado setiembre en París.

Hé aquí un extracto de la comunicación: «Despues de la ascension que llevamos á cabo el 8 de octubre de 1883 en nuestro globo, en que por primera vez se empleó la electricidad como medio de dirección, tuvimos que reformar algunos detalles que nos han retrasado hasta hace poco nuestra segunda ascension.

Los resultados de ella han superado á nuestras esperanzas; la precisión con que el globo obedece á los movimientos del timon nos ha permitido ejecutar en la atmósfera de París numerosas evoluciones

en diferentes sentidos, como han podido observar millares de espectadores.

A 400 metros de altura fuimos arrastrados por un viento bastante fuerte. Instantáneamente fue puesto en movimiento el hélice, que hizo virar al globo y caminar en contra del viento con una velocidad de cuatro metros por segundo. Despues fué parado el hélice y el globo arrastrado por el viento nos condujo á «Vareune-Saint-Mur.»

Telegrafian de Viena con fecha del 1.º de este mes al «Dayli Telegraph»:

«En un telegrama de Berlin llegado aquí en la noche de hoy, se dice que el gobierno alemán, despues de haber recibido del doctor Nachtigall una relación detallada de los acontecimientos ocurridos en la costa occidental de Africa, ha enviado instrucciones al embajador de Alemania en Londres para que participe oficialmente al Foreign Office el establecimiento del protectorado alemán en la costa de Cameroon.»

En un telegrama de Brema se dice que el capitán de navio M. Raven puso en conocimiento del representante de la casa Loderitz en Angra Pequena, con fecha del 9 de Agosto último, que la costa africana situada entre los 26º de latitud Sud y Walfischbai que se prolonga al Norte de esta bahía hasta el cabo Frio, ha sido puesta bajo el protectorado del Imperio de Alemania.

Se enarbó la bandera alemana en Sandwichharbour, al igual que al Norte de Walfischbai y en el cabo Frio, y para señalar los límites del territorio se colocaron postes del color de la bandera nacional alemana.

El representante de la casa Loderitz rogó que todo esto se hiciese saber á los puques alemanes é ingleses que pasan por Angra Pequena.

Por otra parte, escriben de Cape Town con fecha del 2 de este mes que M. Loderitz ha invadido al capitán Spence á abandonar las islas de Gnano, situadas inmediaciones de la colonia de Angra Pequena, islas que, segun un telegrama inglés, pertenecen á Inglaterra.

Escriben de Perpiñan:

«Desde la aparición del cólera hasta el 30 de setiembre inclusive ha habido 337 defunciones de cólericos en el distrito de Perpiñan, 29 en el Ceret y 162 en el de Prades.—Total, 528.

En la ciudad de Perpiñan ha habido 195 defunciones de cólericos, de ellos 82 hombres, 93 mujeres y 20 niños.»

TELEGRAMAS

París 5.—Un despacho del almirante Courbet, fechado anteayer en Kelung, confirma que el día 1.º ocupó á Morné y San Clemente, que los chinos abandonaron despues de vivísima resistencia.

Añade que las pérdidas de los franceses fueron de 4 muertos y 13 heridos.

Las de los chinos las calcula en 100 muertos y 300 heridos.

Dicen además que el 4 se proponia atacar otra posición muy importante.

El almirante Lespes comenzó el 2 el ataque contra Tamsuy.

Bayona 5.—Es completamente falsa la noticia dada por varios periódicos franceses de que la desaparición de algunas cabezas de ganado, de propiedad francesa, deba atribuirse á los españoles del cordón sanitario de la frontera.

Lo que sí es cierto es que los franceses en unos disparos que hicieron dieron

muerte á un soldado español del cordon sanitario.

Londres 6.—El conde de Granville, ministro de negocios extranjeros de la Gran Bretaña, ha dirigido una nueva circular á las grandes potencias sobre la cuestion de Egipto.

Reconoce en ella la necesidad de resolver el asunto relativo á las indemnizaciones por los perjuicios que sufrieron los europeos en el bombardeo de Alejandria; pero añade, que es imposible darle una completa solucion antes de que no se haya arreglado la cuestion rentística de Egipto.

Fundándose en esta opinion del gabinete inglés, invita á las potencias á esperar el dictámen que debe emitir sobre la materia el nuevo comisario régio inglés lord Northbrook que fué al Cairo con plenos poderes, cuyo dictámen, segun dice el conde de Granville, se recibirá en Londres á fines de il corriente mes.

El Cairo 6.—El ministro egipcio Nubar-bajá ha contestado á la protesta de las potencias sobre la suspension de la amortizacion de la deuda de este país, empleando términos muy conciliadores y escusándose hablando de las dificultades por que atraviesa el Egipto y de la imposibilidad de atender por el momento á las reclamaciones de los acreedores.

El Cairo 5.—Se asegura que el general Gordon ha vuelto á Kartum, despues de haber bombardeado á Berber.

Gaceta

Con motivo de ser hoy cumpleaños de S. M. la Reina madre Doña Isabel II, han vestido de gala las tropas de todas armas que componen la guarnicion de esta plaza y ha ondeado el Pabellon Nacional en los edificios públicos, civiles y militares. La fortaleza de Isabel II ha hecho las salvas de ordenanza. No ha habido recepcion oficial por haber sido suprimida por disposicion superior.

El personal contratado para la Compañía lírico-dramática que ha de actuar durante la presente temporada en los casinos «Consey» y «Recreo», es el siguiente:

Primera tiple, doña Francisca Valls.

Segunda tiple, doña Arsenia Alegret.

Primer tenor, don Manuel Martinez.

Bajo, don Pedro Rogent.

Falta á ajustar el tenor cómico y el barítono, que segun noticias, lo serán en breve.

Esta tarde mientras se estaba cargando en el vapor francés *Algérien* algunas pipas vacias, una de estas ha caido sobre uno de los tripulantes causándole algunas lesiones, siendo auxiliado acto continuo por el médico de la patente súcia Sr. Martinez Barcia.

Para mañana á las doce queda convocado el Ayuntamiento y mayores contribuyentes, en sesion extraordinaria, para declarar si deben ser partidas fallidas las de los contribuyentes que han resultado insolventes en el repartimiento para cubrir el déficit de consumos del año económico de 1881-82.

No reuniéndose suficiente número queda convocada para el dia 14 á la misma hora, tomándose acuerdo sea cual fuere el número de concurrentes.

Anoche quedaban en el Lazareto purgando cuarentena 43 buques con 516 tripulantes y 83 pasajeros. Durante el dia entraron 3 con 3 tripulantes y 1 pasajeros y salieron 4 con 75 tripulantes y 56 pasajeros.

Por telegrama recibido se sabe que el pailebot de esta matrícula *Maria* salió ayer de Barcelona para este puerto.

Al oficial facultativo Sr. Aguiló agregado á la Direccion de Sanidad de este Lazareto se le ordena cese en dicho cargo y pase á ocupar la plaza que anteriormente desempeñaba en la Direccion general de Beneficencia y Sanidad.

En Barcelona la Junta directiva del Asilo Naval Español, establecido en la corbeta *Mazarredo*, tiene en estudio varios proyectos encaminados á mejorar en lo posible la situacion de los asilados y á montar el Asilo á semejanza de los que de análoga índole existen en varias naciones extranjeras.

El desarrollo del cólera en Marsella, segun estadística oficial, representa estas cifras:

1. ^a semana de invasion.	20 muertos.
2. ^a »	146 »
3. ^a »	447 »
4. ^a »	388 »
5. ^a »	226 »
6. ^a »	116 »
7. ^a »	101 »
8. ^a »	81 »
9. ^a »	66 »
10. ^a »	40 »

De estas 1,640 victimas corresponden 1,025 á la ciudad; 268 á las afueras; 316 al hospital Pharo; una al hospital de la Grucezone; ocho en el hospital Militar; una al hospicio de la Caridad, y 21 al Asilo de los enagenados.

Clasificando la nacionalidad esas victimas eran 1,162 franceses, 427 italianos, 19 españoles, 11 griegos, seis austriacos, cinco ingleses, cuatro suizos, tres tudescos, dos americanos y un sueco.

Por edades 137 eran niños, 1,503 adultos de los cuales 840 varones y 800 hembras.

La que asustará verdaderamente será la estadística del cólera de Nápoles.

Dicen de Alcoy que el levantamiento de los cordones sanitarios ha impreso tal movimiento al tráfico, antes paralizado, que en solo cinco dias el despacho central de los ferrocarriles, ha remitido á Villena 150.000 kilogramos de mercancías.

Se ha observado, al decir de un colega, que algunas perdices cazadas en la comarca de Valls, tienen unos gruesos granos amarillos en las patas, creyéndose las atacadas de una enfermedad contagiosa.

«Die Kolnische Zeitung» anuncia que el próximo invierno será muy riguroso, fundándose en la aparicion de insectos y peces polares en el Norte de Alemania. Tambien en Cataluña se ha observado el florecimiento extraordinario y prematuro de ciertas

plantas, lo que, en opinion de personas de edad, indica la proximidad de intensos frios.

Los periódicos de Grecia dicen que S. M. el rey Jorge y su familia, que acaban de regresar á sus Estados, no solo han sido sometidos á la cuarentena de rigor que se impone á cuantos proceden de países infestados, sino que sufrirán acordonados en una de sus residencias, un periodo de observacion, en virtud de disposicion emanada del Gobierno helénico.

Por ser propia de la estacion que atravesamos, trascribimos á continuacion una receta que, para la conservacion de las uvas, recomienda un periódico francés. Dice así:

«En el fondo de un vaso lleno hasta el tercio de agua, se coloca un pedazo de carbon vegetal, se sumerge en el agua el extremo de la rama que contenga racimos de uvas y se coloca el vaso y la rama en un parage á oscuras y herméticamente cerrado; al cabo de un año se encuentran los racimos tan frescos y lozanos como al ser colocados en tales condiciones.

Los buques fondeados en el Lazareto durante las últimas veinte y cuatro horas son:

Balandra española *Maria de la Concepcion*.

Laud español *San Antonio*.

Laud español *San Cristóbal*.

Vapor español *Villa-Real*.

Suscripcion para costear la imágen de San Sebastian, con su correspondiente dosel, que ha de colocarse en uno de los altares laterales del presbiterio de la parroquial iglesia de Santa María de esta ciudad.

	Pts.	Cts.
D. ^a Lorenza Callejes de Alberti.	5	
M. C.	1	
D. José Seguí y Marsella.	2	
N. N.	5	
M. I. Sr. Baron de las Arenas	5	
D. ^a María Fuxá.	5	
M. P.	4	
D. Lorenzo Pons y Seguí.	5	
L. S. O.	2'50	
D. ^a Juana Pons y Sancho.	2'50	

Los telegramas recibidos por el Sr. Delegado del Gobierno en esta isla del Ilmo. Sr. Director general de Beneficencia dicen así:

Madrid 10.—3 m.

Mahon 10.—8'18 m.

Noticias de España

«La Gaceta» de hoy publica el siguiente parte:

Provincia Alicante: En Elche y Novelda no hubo ayer ninguna invasion ni defuncion del cólera. Novelda, en el campo, 1 invasion y 2 defunciones. Provincia Tarragona: Tortosa 2 defunciones.

Madrid 10.—3 m.

Mahon 10.—8'28 m.

Hoy comunican nuestros cónsules en el extranjero las siguientes noticias del cólera:

Noticias de Francia

En Marsella 6 defunciones. Tolon 1 id. Bersegés 1 id. Rivesaltes 1 id.

Noticias de Italia

Génova 12 casos y 10 defunciones; resto provincia 16 defunciones. Bologna Perrots 1 caso y 1 defuncion. Seggio 1 caso. Ferrasa 2 casos y 1 defuncion.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 9.—8 n.

Ha fallecido D. Mauricio Lopez Roberts, fundador de «El Diario Español».

«El Liberal» sospecha que el próximo Consejo de Ministros revestirá importancia.

Madrid 9.—8'15 n.

Son del todo infundados los rumores que han circulado sobre modificacion ministerial, y segun los cuales el Sr. Silvela habia de ocupar la Presidencia. El Gobierno irá íntegro a las Córtes y en la forma en que se halla constituido.

A últimos del mes actual se publicará el decreto dando por terminada la legislatura, y se convocará de nuevo para el próximo Diciembre.

Se halla aun pendiente la cuestion del Sr. Milland, redactor de «El Figaro».

4 p. 60'05.

Madrid 9.—9'30 n.

Se ha comunicado orden telegráfica á los Gobernadores de Lérida y Tarragona, disponiendo que levanten los cordones sanitarios y supriman los lazaretos establecidos en sus respectivas provincias, tan luego como hayan transcurrido 15 dias sin haber ocurrido invasion alguna de enfermedad colérica.

La salud en Barcelona es buena.

Madrid 9.—10'55 n.

Se sabe oficialmente que el exsargento emigrado que capitaneaba una pequeña partida al pasar la frontera fué el que mató de un tiro al soldado español de quien se dijo habia sido muerto por los franceses en el cordon de la frontera.

El director general de Beneficencia y Sanidad ha acordado reducir las cuarentenas.

Madrid 9.—11 n.

El periódico «El Dia» asegura que el Director General de Infantería ha propuesto al Ministro de la Guerra Sr. Quesada se abone una gratificacion de cien pesetas á cada uno de los Jefes y Oficiales de dicha arma para sufragar los gastos que les ha causado el cambio de uniforme.

Madrid 10.—8'15 m.

Decididamente el Sr. Salmeron se encargará de su cátedra en la Universidad central, el mes de Enero próximo.

El Sr. Montero Rios desapruueba la conducta que observa el periódico «La Izquierda Dinástica».

El Sr. Sagasta llegará el lunes próximo. Sus amigos piensan darle una serenata.

Madrid 10.—8'45 m.

Continúa pendiente la cuestion del Sr. Milland.

«El Imparcial» cree que las Córtes llevan camino de ser una rueda inútil para los intereses de la Nacion, sirviendo únicamente para legalizar el turno de los partidos.

4 p. 60'15.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 9.—4'0 l.

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes entries like '4 p. 100 ciento int.', '4 p. 100 Exterior', '4 p. 100 amortizable', 'B. H. de Cuba', 'B. Hispano Colonial', 'Crédito Mercantil', 'Banco de Cataluña', 'F. C. de Barcelona á Francia', 'F. C. del N. de España', 'Orenses', 'F. C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p.', 'F. C. de Medina á Orense y Vigo', 'Madrid 9.', '4 p. 100 perpétuo', '4 p. 100 amortizable', 'B. Hipotecarios de Cuba'.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

san Francisco de Borja y san Luis Beltran confesor.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

De la Asuncion en Santa Maria

En las parroquiales iglesias se practica la devocion del santísimo Rosario por la mañana despues de la primera misa; y por la noche con toda solemnidad; igualmente en las demás iglesias de esta Ciudad.

Santo de mañana.

Santos Fermín y Nicasio obispos mártires

Movimiento del Puerto.

Entrados el 9.

De Argel Laud Manuelito patron José González con 11 trips. y lastre.

De Orán Laud Marieta patron José R. Molina con 10 trips. y lastre.

De Tortoli Barca inglesa B. S. Mimbelli capitán Mr. D. Escotto con 9 trips. y pas. y carbon.

De Barcelona Vapor correo Nuevo-Mahonés capitán D. Miguel Tudury con 22 trips. 31 pas. efectos y la correspondencia.

Despachados el 10.

Para Valencia Bergantin Goleta Isabela patron José Crespo con 8 trips. y efectos.

Para idem Vapor francés Algerien capitán Mr. P. Pellepot con 23 trips. y efectos.

Para idem Balandra idem Michel Remy capitán Mr. F. Ronquette con 5 trips. y lastre.

Para Rosas Laud Pamela patron José de Santa Filomena con 6 trips. y efectos.

Para Barcelona Bergantin Goleta italiano Giuseppe C. capitán Mr. S. Comisi con 9 trips. y habas.

ANUNCIOS.

Sociedad Mahonesa de Vapores

Se avisa á los cargadores del vapor-correo Nuevo Mahonés que debe salir incomunicado desde la Cuarentena el Domingo á los ocho de la mañana, que la carga ha de entregarse en este muelle lo mas tarde á las doce de la mañana del sábado para ser conducida en buque de vela al citado vapor.—La Administracion.

Administracion Depositaria de Mahon.

Para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar transcribo el siguiente anuncio inserto en el Boletín Oficial de la Provincia n.º 2755 de 4 del actual.

«No habiéndose presentado licitacion en algunas de las Administraciones Deposita-

rias y Administraciones Subalternas de Rentas Estancadas de esta provincia en la primera subasta verificada el 16 de Agosto próximo pasado publicada en el Boletín Oficial de la misma número 2729 del día 5 del referido mes, se anuncia una segunda bajo iguales condiciones, que tendrá lugar el 15 del actual á las 12 de su mañana en cada una de las Administraciones que á continuación se expresan para la enagenacion de 1399 cajones de pino vacios existentes en los almacenes de efectos estancados de las mismas procedentes de envases de tabaco del Estado.

Table with 3 columns: Puntos, Dependencias, Número de cajones. Includes entries for Andraitx, Sóller, Mahon, Ibiza, and a Total of 1399.

Lo que he dispuesto hacer público por medio de este periódico oficial para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en las susodichas subastas.

Mahon 10 Octubre de 1884.—El Administrador, Fernando Saura

Administracion de Loterías

de 1.ª clase núm. 6. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 17 Octubre.

Ha de constar de dos series de 26.000 billetes al precio de 30 pesetas el billete dividido en décimos á 3 pesetas y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.251 premios para cada séie de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios, Pesetas. Lists various prize amounts like 80.000, 40.000, 20.000, 10.000, 5.000, 40.00, 367.800, 4.000, 2.600.

1251 569.400

Mahon 8 de Octubre 1884.— Administrador, P. J. Hernandez.El

Casino "El Recreo"

Aprobadas por la Junta de Gobierno las condiciones que han de servir para el abono de la próxima temporada lirico-dramática, desde este día estarán en poder del Conserje del Establecimiento á disposicion de los sócios que deseen enterarse de ellas.

El número de representaciones que han de darse como de abono será de diez y nueve.

Mahon 8 de Octubre de 1884.—Por A. de la J., Gabino Sirvent, Srio.

Subasta

El jueves 16 del actual á las once de la mañana, se venderán en licitacion privada, siempre que la postura sea del agrado de su dueño y en el despacho del Notario de esta residencia D. Francisco Mercadal, dos solares contiguos situados en el Anden de levante de este puerto, estando uno sin numerar y el otro marcado con el número 34.

Los títulos de propiedad y condiciones de dicha subasta están de manifiesto en el despacho del referido Notario.

BARCELONA Y SUS MISTERIOS

por D. Antonio Altadill conocido por el seudónimo de Antonio de Padua

Segunda edición lujosamente ilustrada con cromos sacados de los dibujos de Don Eusebio Planas por D. Julián Bastinos. Esta tan celebrada novela se publica por cuadernos semanales de cuatro entregas al infimo precio de dos reales.

ORLANDO FURIOSO

Poema histórico de Ludovico Ariosto traduccion de D. F. J. Orellana Primera edición española profusamente ilustrada por Gustavo Doré con 80 láminas sueltas y más de 500 gravados intercalados en el texto.

Formará un solo tomo. Semanalmente y sin interrupción se publica un cuaderno de cuatro entregas al precio de una peseta.

Para más detalles, dirijirse al Centro de Suscripciones de Antonio Sintés, Deyá 4, en donde están de manifiesto los primeros cuadernos de dichas obras.

BAZAR CANET

Calle Nueva 32

Queda expuesta en este establecimiento la numerosísima coleccion de trages hechos para invierno.

Su baratura no tiene límites

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes 'Trages de buen paño forro de lana á 25 Peselas', 'Americanas á 10', 'Pantalones á 8', 'Chalecos á 5', 'Capas á 50', 'Rusos á 35'.

Se admiten encargos á la medida

Precios sin competencia

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Caries, flojedad, desangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frio, mal aliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentrífico Saint-Serraint del Doctor Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirijirse al Dr. Casasa, en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, squina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS -- CONTRA OÍ FUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, de BERLIN, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de los OJOS y PAJADOS, CONDENANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlás, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobada por las academias de Medicina de Berlin, Viena y san Petersburgo, Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas.

Vista cansada Vista córta y Presbicia, —SE CURAN— RADICALMENTE

Se expende únicamente para toda España en la Clínica del Dr. D. Juan Mutgé, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carmen, núm. 41, 2.º; Barcelona, si que contestará á las consultas que le dirijan y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de correo

SOMBRERERIA

DE

JOSÉ VIVES

CALLE DE LA ARRABAL

Y SUCURSAL ESTABLECIDA EN LA CALLE DE LA

ARRA VALETA NÚMERO 20

En ambos establecimientos se hallarán sombreros de todas formas y precios, no menos que en una gran variedad de clases.

Las recomposiciones se hacen con todo esmero y en el más breve tiempo posible.

Subasta

El jueves día 16 del actual á las once de la mañana se venderán en licitacion verbal á voluntad de sus dueños una casa situada en esta Ciudad calle del Comercio núm. 33 y 35 de la herencia de D. Gabriel Bals.

La subasta tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, quien tiene de manifiesto las condiciones de la misma

ECOS Y BRISAS

Periódico semanal que se publica en Palma

Precio de suscripción.—Pago adelantado.

Trimestre. Ptas. 1'57

Año. » 4'50

Se admiten suscripciones en la Libreria de Antonio Sintés, Deyá, 4, hallandose de manifiesto varios números para los que gusten enterarse.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.